

<b>TITULO: Antofagasta inicia fase 2 y supera los 10 mil contagios durante la emergencia</b>				
<b>Nº</b>	<b>FECHA</b>	<b>MEDIO</b>	<b>SECCIÓN</b>	<b>PÁGINA</b>
92162	2020-09-28	El Mercurio de Antofagasta	Actualidad	2

Imagen 1/1

# Antofagasta inicia fase 2 y supera los 10 mil contagios durante la emergencia

**PANDEMIA.** Autoridades reiteraron llamado a mantener medidas de prevención y autocuidado. A las 5 de la mañana de hoy la capital regional dio su primer paso al desconfinamiento.

Alejandro Ahumada R.  
[alejandroahumada@mercurioantofagasta.cl](mailto:alejandroahumada@mercurioantofagasta.cl)

Tras semanas de duros cuestionamientos al manejo de la pandemia por parte de los alcaldes de la región, el viernes 19 de junio -sorpresivamente- el Gobierno Regional anunció la visita del subsecretario de redes asistenciales, Arturo Zúñiga.

La primera visita del directivo a la comuna no solo marcaba un cambio en la nueva estrategia ministerial tras la salida de Jaime Mañalich y el nombramiento del doctor Enrique París, sino además resultó determinante para la aplicación de la cuarentena en la capital regional y Mejillones, la que se extendió por 97 días.

“A través de la asociación de municipalidades solicitamos muchas veces la medida al intendente. Finalmente, luego de la visita al subsecretario nos sirvió para que constatará la verdadera situación de los establecimientos y la alta movilidad de personas que presentaba la región en ese minuto”, decía Luis Moyano, alcalde Tocopilla.

Precisamente, la alta aglomeración de personas en las principales calles de la comuna, fue uno de los aspectos que más subrayó Zúñiga en sus intervenciones.

“Recorrimos el paseo Prat y pudimos ver gran cantidad de personas a esa hora. Luego en el trayecto vimos aglomeraciones en la Vega. Una dirigente me comentó que ocurría lo mismo en el terminal pesquero. Cuando se ve eso, es muy discordante con lo que uno espera. Llegas al hospital y ves el esfuerzo que están haciendo, doblando turnos, ampliando camas y resulta que todo eso se contradice con lo que está haciendo la ciudadanía”, indicaba el subsecretario.

Al momento de decretar la segunda cuarentena para la comuna, Antofagasta acumulaba 2.887 casos por Covid-19. El reporte diario del 23 de junio informó 99 personas infectadas y el número de fallecidos por la emergencia en la comuna llegaba a 40 personas.

Casi un mes después de anunciado el confinamiento, la comuna alcanzó el peak de contagios (1.065) y se ubicó durante dos semanas como la ciudad con más casos activos del país.



DURANTE LA JORNADA DE AYER HUBO POCOA PRESENCIA DE PEATONES EN EL CENTRO DE ANTOFAGASTA, LO QUE POSIBLEMENTE CONTRASTARÁ CON LO QUE OCURRA HOY.

“Mantener el distanciamiento social, el lavado de manos y uso de mascarillas son imprescindibles en esta nueva etapa”.

Edgar Blanco  
Intendente Regional

“Ahora que avanzamos a transición no hay que esperar hasta el último momento para acudir a una consulta”.

Rossana Díaz  
seremi de Salud

## RECUPERACIÓN

Los 97 días de confinamiento que culminaron hoy a las 5 de la mañana y posibilitaron el avance a la etapa de transición de Antofagasta y Mejillones, al igual que antes lo hicieron Calama y Tocopilla. Con ello, desde hoy la región suma cuatro comunas en fase 2 (Antofagasta, Mejillones, Calama y Tocopilla) y cinco en fase 3 (Ollagüe, San Pedro de Atacama, Sierra Gorda, María Elena y Talta).

Debe tenerse presente que el confinamiento se levanta sólo de lunes a viernes (sigue habiendo cuarentena los festivos y fines de semana), y se mantiene el toque de queda de 23 a 5 hrs.

Para el intendente regional, Edgar Blanco las situaciones más complejas vividas durante la cuarentena dicen relación con los 28 pacientes que debieron ser trasladados a otras regiones debido a la ocupación casi total de la red de camas críticas de la región.

Para Blanco, la situación marcó “un antes y un después” en la pandemia, que afortunadamente hoy exhibe una mejo-

ra en la mayoría de sus indicadores.

De acuerdo con el informe epidemiológico N° 54 del Minsal, la capital regional presenta 318 casos activos, en tanto Mejillones tiene 25. La cifra diaria de nuevos contagios, durante septiembre promedia los 40 casos y si bien la ocupación de la red de camas críticas regional continúa alta -en torno al 89%- menos del 40% de los pacientes son covid.

“Las instalaciones están todas equipadas, tenemos todos los establecimientos con sus ventiladores mecánicos y por ejemplo, en Calama tenemos 30 cámaras de alto flujo en caso de necesitarlo. Pero en lo fundamental lo importante es mantener las medidas indicadas por la autoridad sanitaria. Mantener el distanciamiento social, el lavado de manos y uso de mascarillas son imprescindibles en esta nueva etapa”, señaló Blanco.

## MOVILIDAD

Según un informe de la Universidad de Desarrollo, los indica-

## LAS 10 COMUNAS CON MÁS CASOS ACTIVOS

Comunas	Fase	Casos activos	Población
Punta Arenas	1	1.246	141.984
Puente Alto	2	371	645.909
Talca	2	369	236.724
Arica	1	363	247.552
Rancagua	2	337	265.211
Coronel	1	327	125.829
<b>Antofagasta</b>	<b>2</b>	<b>318</b>	<b>425.725</b>
Concepción	1	318	238.092
Puerto Montt	1	307	269.398
Maipú	2	306	578.605

FUENTE: MINSAL, INFORME EPIDEMIOLÓGICO 54

dores de movilidad en la comuna superaron en 3,8% los registros de movimiento de marzo, siendo esta una de las mayores preocupaciones de expertos y autoridades.

Para Tomás Pérez-Acre, subdirector de la Fundación Ciencia y Vida, el aumento “es inevitable y conlleva también a un aumento de casos. Eso va a ocurrir, es lo que se ha visto en todos los países”, indica.

De ahí que las autoridades regionales reiteraron el llamado a mantener las medidas de prevención y autocuidado en la nueva fase de transición. Rossana Díaz, seremi de Salud, reiteró el llamado a respetar las

indicaciones y acudir a los centros de salud apenas se presenten síntomas.

“Somos los que más tomamos exámenes por cada mil habitantes. Pero recalco que ahora que avanzamos a transición no hay que esperar hasta el último momento para acudir a una consulta. La idea es que a partir del primer síntoma ir de inmediato al consultorio más cercano”, indicó la seremi.

## CASOS DEL DÍA

El informe diario de casos covid informó ayer la notificación de 82 nuevos casos, de los cuales 43 correspondieron a la comuna de Antofagasta que de paso

se transformó en la única comuna fuera de la Región Metropolitana en superar los 10 mil casos.

Cabe indicar que del total de nuevos contagios, el 48% responde a asintomáticos hallados por la estrategia de búsqueda activa de casos de la autoridad sanitaria.

La red asistencial registró 114 hospitalizados y 40 pacientes en unidades críticas, de los cuales 39 se encuentran conectados a ventilación mecánica.

En tanto, la cifra de fallecidos con confirmación de PCR sumó una nueva víctima en Antofagasta, con lo que la región totaliza 491 fallecimientos en seis meses de pandemia. **CS**